

Paris le 30/11/2021

ALERTE SUR LES METIERS DE L'ACCOMPAGNEMENT EN ILE DE FRANCE

Malgré les effets d'annonce, les employeurs, professionnels et personnes accompagnées des services sociaux, médico-sociaux de la région Ile de France, maillons essentiels du lien social, poussent un cri d'alarme et appellent à l'aide

Tout au long de la crise Covid-19, le secteur social, médico-social et de l'aide à domicile s'est mobilisé sans compter afin de préserver l'accompagnement des publics les plus vulnérables : personnes âgées, en situation de handicap, en situation d'exclusion, enfants et majeurs protégés... Les professionnels, éreintés après des mois de lutte contre le Covid, non estimés comme des professionnels de première ligne et déconsidérés, ne sont plus assez nombreux pour assurer leurs missions de soin et d'accompagnement. Les démissions, départs et reconversions se multiplient. Les équipes restantes sont épuisées, les personnes accompagnées sont fragilisées.

Le secteur est au bord de l'asphyxie. **Nous avons atteint le seuil d'alerte :**

- Difficultés sans précédent à recruter, remplacer et fidéliser les professionnels qualifiés.
- Décrochage des salaires, diminution du pouvoir d'achat, fuite des compétences vers les secteurs mieux rémunérés, départs massifs de professionnels franciliens vers la province
- Dégradation du climat social, mouvements de grève
- Tensions contre-productives entre les professionnels du soin et de l'accompagnement au détriment du découplage indispensable des interventions.

L'attractivité d'un secteur, qui a toujours su s'adapter, se réajuster et innover au gré des besoins sociaux, est un enjeu crucial pour la pérennité du système de santé global qui fait la fierté de notre pays et pour l'indispensable cohésion sociale et économique de notre société.

Nos craintes liées à la pérennité des emplois s'accompagnent d'un large sentiment d'injustice dans un contexte de crise inédite. Il faut que cela cesse !